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Ataque à professora em Caxias do Sul 
reascende debate sobre violência nas escolas

Raquel Konrad
Três alunos esfaquearam uma 

professora de inglês na tarde de 
terça-feira, 1º, dentro da sala de 
aula do 7º ano da Escola Municipal 
de Ensino Fundamental (EMEF) 
João de Zorzi, em Caxias do Sul. 
O crime aconteceu por volta das 
13h30, no bairro Fátima Baixo. 
Os agressores, dois adolescentes 
de 14 e 15 anos e uma de 13, es-
tudavam há anos na instituição. 
Segundo testemunhas, eles plane-
jaram o ataque. Antes da agressão, 
desligaram as câmeras externas e 
o sistema de monitoramento inter-
no da escola. Quando a professora 
iniciou a aula, atacaram-na pelas 
costas com um objeto cortante, fe-
rindo sua cabeça e pescoço.

O 5º Batalhão de Bombeiros 
Militar e o SAMU prestaram aten-
dimento à vítima, que foi encami-
nhada ao Hospital da Unimed. Ela 
já teve alta e se recupera em casa. 
Nenhum outro aluno ficou ferido. 
Após o crime, os três fugiram para 
um matagal próximo à escola e no 
mesmo dia foram capturados. 

Desafio de hoje e do futuro

Professores relatam 
desafios que 
enfrentam em sala 
de aula, como 
superlotação, falta de 
interesse dos alunos 
e também ausência 
de apoio dos órgãos 
públicos 

A Polícia Civil investiga a moti-
vação do ataque.

Violência nas escolas
O fato reascendeu o debate 

sobre os desafios enfrentados em 
sala de aula pelos professores e 
também o constante aumento na 
violência nas escolas. Segundo o 
Relatório Ataques às Escolas no 
Brasil, realizado pelo Governo 
Federal, desde 2001, foram conta-
bilizados 43 ataques de violência 
extrema contra escolas brasileiras, 
vitimando 168 pessoas, sendo 115 
feridos e 53 vítimas fatais. Dentre 
as vítimas fatais, 13 eram os auto-
res dos ataques. É importante des-
tacar que aproximadamente um 
terço dessas ocorrências, ou seja, 
15 episódios, culminou na morte 
de ao menos uma vítima.

O Relatório Ataques às Escolas 
no Brasil destaca que, em 100% 
dos casos, os agressores eram 
meninos/homens motivados por 
discursos de ódio e comunida-
des on-line de violência extrema. 
Inspirados por ataques como o 
de Columbine, nos EUA, os even-
tos combinam elementos como 
vingança, ideologias extremistas, 
planejamento detalhado e busca 
por notoriedade. Estudos apon-
tam que a prevalência de armas de 
fogo, muitas vezes obtidas em casa, 
aumenta a letalidade dos ataques. 
Ainda segundo o relatório, a flexi-
bilização das leis de posse de ar-
mas e a proximidade de clubes de 
tiro às escolas reforçam a cultura 
armamentista que agrava o risco 
de violência.

Este fundamento pode ser ve-
rificado na análise sobre o tipo de 
arma utilizada nos ataques. Em 19 
desses ataques, foram empregadas 
armas de fogo, em 20, armas bran-
cas e, em quatro, foram utilizados 
outros tipos de armamentos. Vale 
ressaltar que a letalidade dos ata-
ques com armas de fogo é signifi-
cativamente maior, sendo respon-
sáveis por 36 das 44 mortes. Em 
outras palavras, a cada 11 vítimas 
fatais, nove foram alvejadas por 
disparos de arma de fogo.

Segurança em Bento
De acordo com a secretária de 

Educação de Bento, Andreza Peru-
zzo, ainda em 2023, a prefeitura e 
as escolas, através da autonomia 
financeira (recurso municipal des-
tinado às escolas) investiram em 
melhorias na segurança adquirin-
do aparelhos que detectam metais, 
câmeras de segurança, alarmes, 
cercamento de prédios, serviço de 
portaria, entre outras providên-
cias. “Os profissionais de educação 
também receberam o curso básico 

de defesa pessoal, além de conver-
sar amplamente com a comunida-
de para estarem atentos às movi-
mentações estranhas próximas aos 
educandários”, destaca, não citan-
do, porém, atualização para novos 
professores que ingressaram na 
rede pública.

De acordo com a prefeitura, a 
Guarda Civil Municipal e Depar-
tamento Municipal de Trânsito 
atuam com a presença nas esco-
las, mantendo rondas e atividades 
nos locais. “Trabalhamos constan-
temente na busca de um melhor 
atendimento, propostas pedagógi-
cas inovadoras para garantir que 
os alunos permaneçam na escola e 
a vejam como um ambiente de con-
vívio saudável”, destaca.

Andreza pontua que uma equi-
pe do CORES (Central de Orienta-
ção Restaurativa Escolar) tem feito 
acompanhamento das escolas, for-
mação de profissionais para aten-
derem os casos através dos círcu-
los restaurativos e da comunicação 
não violenta. 

Muito se fala do trabalho do 
professor, mas só quem vive o dia 
a dia da escola sabe os desafios en-
frentados em sala de aula. Bruna 
Viciniescki, de 29 anos, professora 
concursada da rede municipal em 
Bento, leciona língua portuguesa 
e língua inglesa para turmas do 
6° ao 9°. Ela comenta que dar aula 
para essa faixa etária requer bas-
tante energia e paciência “Eles dis-
põe de uma energia infinita para 
fazer as atividades e a maioria ain-
da trata os professores bem. Não 
me arrependo dos meus sete anos 
de estudo (faculdade e mestrado), 
sou muito realizada como profes-
sora”, garante.

No entanto, diferentes dificul-
dades por vezes acabam a desani-
mando. Segundo ela, o principal 
problema está no uso excessivo 
de telas. “Os adolescentes já não 
têm paciência, o foco está curtís-
simo e a ansiedade e a cobrança 
imposta pelo mundo irreal das 
redes sociais os adoecem e aca-
bam por tornar a nossa vida mais 
difícil. Os pais tem dificuldade de 
lidar com eles em casa, imagina 
os professores com 25/35 de-
les confinados em uma mesmo 
espaço”, desabafa. “Percebemos 
também que mais que necessida-
des financeiras, esses jovens são 
carentes de atenção e limites. Mui-
tas vezes, precisamos suprir um 
papel moralizante que não é o nos-
so porque parece que eles estão 
desnorteados”, destaca. 

Outro ponto crucial que afeta 
a vida destes profissionais é a falta 
de professores e monitores. “Isso 
nos sobrecarregam demais! Cobri-
mos períodos de matérias que não 
são de nossa formação, fazemos o 
nosso melhor, mas com certeza não 

“Estamos todos cansados e 
sobrecarregados”, desabafa professora

é o ideal. Trabalhar com a inclusão 
na escola é um direito das crianças 
inclusas e um dever como socieda-
de, mas sem um acompanhamento 
adequado, é muito difícil suprir as 
demandas das crianças inclusas e 
as de mais 20 e tantos alunos que 
mesmo sem laudo, tem suas dificul-
dades particulares. Estamos todos 
cansados, sobrecarregados".

Bruna rebate a informação 
que a prefeitura da suporte para 
a saúde mental dos professores. 
“Não. No nosso município, não há 
nenhum tipo de suporte para saúde 
mental dos professores. Também 
estamos sem orientador na par-
te da manhã e sem supervisão na 
parte da tarde, então nem nossas 
crianças são acompanhadas. Se fal-
ta integrantes da equipe diretiva, 
imagine se haverá uma equipe de 
fora para que seja monitorada algu-
ma coisa”, questiona.

Para finalizar, Bruna afirma 
que a perda de direitos históricos 
também acaba afastando os profes-
sores em sala de aula. “Não receber 
os biênios é extremamente desani-
mador. Temos um dos piores salá-
rios da região, o vale alimentação 
mais baixo, a suspensão das licen-
ças... Está difícil querer se manter 
aqui”, desabafa.

M
auro Teixeira - Rádio Solaris

A
rquivo pessoal



SERRANOSSA | Sexta-feira, 4 de abril de 2025 3

Vereadores aprovam mudanças no critério de escolha do comando da GCM

Os vereadores de Bento Gon-
çalves aprovaram na sessão de 
segunda-feira, 31, por maioria de 
votos, o projeto de lei ordinária 
30/2025, de autoria do Prefeito 
Municipal, que altera dispositivo 
da Lei Municipal nº 6.370, de 29 
de maio de 2018, que cria a Guarda 
Civil do Município de Bento Gon-
çalves, sugerindo mudanças na no-
meação do Comandante da Guarda 
Civil Municipal (GCM).

De acordo com a justificativa 
da prefeitura, a mudança sugeri-
da para o § 2° do artigo 17 busca 
trazer mais flexibilidade para a no-
meação do Comandante da Guar-
da Civil Municipal. "Na prática, há 
momentos em que pode não haver 
servidores efetivos que atendam 
a todos os requisitos atualmente 
exigidos, o que pode gerar dificul-
dades na escolha da liderança e 
comprometer a estrutura da corpo-
ração”, explica o PLO.

O Executivo também argumen-
ta que, com essa alteração, haverá 
garantia de que o cargo de Coman-
dante continue sendo ocupado por 
um GCM, “mas permitimos que a 
nomeação seja feita de forma mais 
dinâmica, sem amarras que possam 
prejudicar o funcionamento da ins-
tituição. Essa adaptação também 
representa uma abordagem mais 
inclusiva e estratégica, permitindo 
que a gestão municipal tenha mais 
autonomia para escolher profissio-

Debate na Câmara 

nais capacitados para o cargo, de 
acordo com as demandas do mo-
mento”.

A prefeitura ainda afirma que 
a mudança evitará dificuldades e 
contribuirá para o fortalecimento 
da GCM. “Assegurando que a insti-
tuição continue desempenhando 
seu papel com eficiência e compro-
misso com a segurança da nossa 
cidade”, justifica no projeto.

Debate
A discussão sobre o projeto 

30/2025 foi extensa, contando a 
participação de diversos parla-
mentares. Volmar Giordani (Repu-
blicanos) apresentou uma emenda 
ao projeto, mas que não foi aceita 
pela Mesa Diretora por não con-
dizer com o Regimento Interno da 
Casa, visto que a mesma deveria 
ter sido protocolada anterior-
mente para ser apreciada pelas 
Comissões Permanentes, segun-
do o presidente Anderson Zanella 
(Progressistas). Ao encaminhar o 
voto contrário, Giordani voltou a 
criticar a não aceitação da emenda. 
Moisés Scussel (MDB), ao se de-
monstrar contra o projeto, alegou 
que a mudança na lei foi feita sem 
consultar a categoria. O vereador 

Projeto de autoria do 
Executivo permite que 
prefeito faça escolha 
do comandante da 
Guarda Civil de Bento

disse concordar com a ideia do Co-
mandante da GCM ser escolhido e 
subordinado ao prefeito municipal, 
porém, é contra a escolha livre, sem 
especificidade de tempo de carreira 
ou participação em cursos/capa-
citações. “O que se está querendo 
aqui é politizar um cargo que tem 
que ter caráter técnico, conheci-
mento”, disse. Scussel fez um pedi-
do de vistas para ampliar o tempo 
de debate, mas o mesmo foi negado 
por maioria. No encaminhamento 
do voto, Scussel ainda criticou o 
baixo número de servidores nome-
ados.

Joel Bolsonaro (PL) elogiou o 
trabalho da GCM em Bento Gon-
çalves, onde os profissionais cola-
boram em manter a segurança e a 
tranquilidade na cidade. Assim, o 
vereador se disse contra o projeto, 
pontuando que para ocupar o cargo 
de Comandante, o GCM precisa es-
tar capacitado. “Sou conta o projeto, 
favorável aos agentes”, comentou. 
Postal (PL) também se manifestou 
contra o projeto do Executivo. “Re-
tira total autonomia, não respeita 
a hierarquia e escancara, mais uma 
vez, a politização de um órgão. Meu 
voto é contrário e entendam a for-

ça política e a impotência nossa 
como vereador em somente querer 
o bem comum”, ponderou Postal. 
“Quem vai coordenar uma guarda, 
tem que estar preparado psicologi-
camente, tem que ter conhecimen-
to, experiência, não é uma coisa 
simples. Trabalha com toda a socie-
dade. A Guarda Municipal atinge a 
todos os cidadãos de Bento Gonçal-
ves”, disse o vereador Lúcio Lanes 
(PDT), também sendo contra o pro-
jeto. Gabrielli (MDB) contrariou o 
projeto e disse que não haverá apri-
moramento, mas sim “desaprimo-
ramento”, ainda chamando algumas 
justificativas do projeto de “vazias”.

Da tribuna, Zanella afirmou 
que não há nenhuma politização 
do cargo, criticando comentários 
e questionando os colegas se os 
profissionais atuais não são capa-
citados para ocuparem o cargo de 
Comandante. “Os que estão na ati-
va, quer dizer que eles não possam 
comandar? Eu não concordo e res-
peito o voto de cada parlamentar 
nesta Casa, mas há de se pontuar 
algumas situações”, comentou.

Duda Pompermayer (Progres-
sistas), líder de governo na Casa, 
disse que os vereadores tiveram 
tempo suficiente para debater o 
projeto. Ainda segundo Pomper-
mayer, a lei corrige a indicação de 
comando, visto que a GCM comple-
tará seis anos de criação em 2025 
– seis anos de atuação é o tempo 
imposto pela lei atual para a ocu-
pação do cargo de Comandante. 
A votação final ficou em nove votos 
favoráveis e seis contrários (Ga-
brielli, Joel Bolsonaro, Lúcio Lanes, 
Moisés Scussel, Postal e Volmar 
Giordani).

Postal, Joel Bolsonaro, Lúcio Lanes, Volmar Giordani, Gabrielli e Moi-
sés Scussel votaram contra a mudança alegando politização na escolha

Reprodução C
âm
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"Ano passado foi em SC. Agora foi em 
Caxias do Sul. Quão absurdo seria 
pensar que amanhã poderia ser comigo?"

Andriele Sarturi, de 39 anos, 
professora há 13, leciona em uma 
escola pública da cidade de Nova 
Petrópolis. Ela, que tem formação 
em filosofia, sociologia e Letras e 
é pós-graduada em neuropsico-
pedagogia, é professora do ensino 
médio, tanto diurno, quanto no-
turno. Ela conta que a melhor for-
ma de descrever os desafios que 
enfrentados na profissão hoje é 
traçando um comparativo do que 
ela via em sala de aula 13 anos 
atrás. “Quando eu comecei na car-
reira nós tínhamos dois ou três 
alunos desinteressados em cada 
sala de aula. Hoje essa proporção 
se inverteu radicalmente, dois ou 
três é o número de alunos verda-
deiramente interessados em sua 
aprendizagem”, lamenta.

Para ela, é compreensível 
que cada momento tem suas ca-
racterísticas diferentes, afinal, 
as mudanças são constantes em 
nossa sociedade. Porém, o que 
ela percebe é uma “degradação 
moral que impacta diretamente 
às aulas”. “Falta aos estudantes, 
senso de respeito básico com os 
colegas, com os professores e com 
os demais funcionários da escola”, 
destaca, citando ainda que muitos 
não têm empatia, capacidade de 
discernir o que pode e o que não 
pode ser dito em um ambiente 
escolar e noções básicas de con-
vivência. “A convivência escolar é 
um ensaio para a vida adulta, onde 
terão que trabalhar, obedecer or-
dens de um superior e assim por 
diante. Eles não sabem ser contra-
riados. Um dos papéis de um pro-
fessor é apontar e corrigir erros 

que o aluno comete, para que afi-
nal haja a aprendizagem, que é o 
objetivo para o qual estamos nesta 
troca professor/aluno”, descreve.

Para ela, a percepção é que 
o objetivo maior da educação 
se perdeu. “Professores acua-
dos, com medo de darem notas 
que os alunos verdadeiramente 
merecem pelas suas produções 
em sala de aula, pois não sabem 
como tanto o aluno, quanto as 
famílias irão reagir. Nossa saú-
de mental está fragilizada, pois 
somos desvalorizados em todas 
as camadas da nossa socieda-
de”, lamenta.

Para ela, o futuro da profis-
são também está em perigo. “Eu 
acredito que os bons professores, 
aqueles que faziam tudo com mui-
ta vontade e amor, vão desapare-
cer aos poucos. Já fui muito mais 
otimista, hoje não mais”, desabafa. 
“A educação pede socorro. Essa 
é a nossa realidade, que nos fra-
giliza e nos deixa ansiosos todos 
os dias. Ano passado foi em Santa 
Catarina. Agora foi em Caxias do 
Sul. Quão absurdo seria pensar 
que amanhã poderia ser comigo?”, 
questiona.

A
rquivo pessoal
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Imunização contra 
a gripe inicia no 
próximo dia 7

A estratégia de imunização 
contra a gripe inicia no dia 7 de 
abril em Bento Gonçalves. Para 
a primeira etapa, que abrange 
crianças, idosos, gestantes e gru-
pos prioritários, estão previstas 
3400 doses. O dia D de vacinação 
será realizado no dia 10 de maio. 

A imunização pode ser reali-
zada das 7h30 às 11h e das 13h 
às 16h30, nas unidades de saú-
de (exceto Aparecida, Barracão 
e Progresso). A vacina Influenza 
trivalente utilizada pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS) é eficaz 
contra as cepas H1N1, H3N2 e 
tipo B.

Para a coordenadora do Se-
tor de Imunizações Luiza do Ro-
sário "a imunização é importante, 
principalmente, para os grupos 
prioritários. Estamos entrando 
em um período de frio, onde as 
doenças respiratórias se manifes-
tam com mais intensidade e essa 
proteção auxilia a salvar vidas", 
disse.  A vacina evita o agrava-
mento de casos de síndrome res-
piratória aguda grave. 

Em Bento

Crianças, idosos, 
gestantes e demais 
grupos prioritários 
serão os primeiros a 
receberem as doses

Grupos prioritários 
para a vacinação:
Crianças de seis meses a menores 
de seis anos, gestantes, idosos, tra-
balhadores da saúde, puérperas, 
professores dos ensinos básico e 
superior, povos indígenas, pessoas 
em situação de rua, profissionais das 
forças de segurança e de salvamen-
to, profissionais das Forças Armadas, 
pessoas com doenças crônicas não 
transmissíveis e outras condições 
clínicas especiais, pessoas com 
deficiência permanente, caminho-
neiros, trabalhadores do transporte 
rodoviário coletivo, trabalhadores 
portuários e dos Correios, funcio-
nários do sistema de privação de 
liberdade, população privada de 
liberdade, além de adolescentes e 
jovens sob medidas socioeducativas 
(entre 12 e 21 anos).

Reajuste em medicamentos 
pode chegar a 5,06%

Aumento de preços

Resolução da Câmara de 
Regulação do Mercado de Medi-
camentos (CMED), publicada na 
segunda-feira, 31, no Diário Ofi-
cial da União, estabelece o novo 
teto para reajuste de preços de 
remédios vendidos em farmácias 
e drogarias de todo o país.

Com a publicação, empresas 
detentoras de registro de medica-
mentos poderão ajustar os preços 
de seus remédios, sendo o ajuste 
máximo permitido da seguinte 
forma:  nível 1: 5,06%;  nível 2: 
3,83%;  nível 3: 2,60%.

A CMED é composta pelos 
ministérios da Saúde, a Casa Civil, 
da Justiça e Segurança Pública, 
Fazenda e do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços. 
A Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) exerce a 
função de secretaria executiva, 
fornecendo o suporte técnico às 
decisões.

Cálculo
Para a definição dos novos 

valores, o conselho de ministros 
da CMED leva em consideração 
fatores como a inflação dos úl-
timos 12 meses, medida pelo 

Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA), a 
produtividade das indústrias de 
medicamentos e os custos não 
captados pela inflação, como o 
câmbio, a tarifa de energia elétri-
ca e a concorrência de mercado.

As farmácias e drogarias, as-
sim como os laboratórios, distri-
buidores e importadores, não po-
dem cobrar pelos medicamentos 
preço acima do permitido pela 
CMED. A Lei nº 10.742, de 2003, 
que trata da regulação do setor 
farmacêutico, prevê o reajuste 
anual dos medicamentos.

Isso não significa, entretanto, 
que haverá aumento automático 
dos preços praticados, mas uma 
definição de teto permitido de 
reajuste. Cabe aos fornecedores 
– farmacêuticas, distribuidores e 
lojistas – fixarem o preço de cada 
produto, respeitados o teto legal 
e estratégias diante da concor-
rência.

Em 2024, por exemplo, o re-
ajuste anual do preço de medica-
mentos foi de 4,5%, equivalente 
ao índice de inflação do período 
anterior.

Anvisa suspende interdição 
de venda de creme dental 

Colgate

A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) suspen-
deu a interdição do creme dental 
Colgate Total Clean Mint, determi-
nada na quinta-feira, 27 de mar-
ço, após apresentação de recurso 
pela empresa. Ainda assim, a An-
visa emitiu alerta sobre a possi-
bilidade de ocorrência de reações 
indesejáveis ao uso de cremes 
dentais que contenham fluoreto 
de estanho na formulação.

A orientação é que os consu-
midores e profissionais de saúde 
notifiquem as reações adversas às 
autoridades sanitárias pelo siste-
ma e-Notivisa. “A agência recebeu 
relatos de eventos adversos que 
indicam que a presença na for-
mulação da substância fluoreto de 
estanho, que tem conhecidos be-
nefícios antimicrobianos e anticá-
rie, pode estar associado a reações 
indesejáveis em alguns usuários”, 
alerta a Anvisa.

“A recomendação é para que 
os consumidores observem sinais 
de irritação e interrompam o uso 
do produto nessa situação. Caso o 
desconforto seja persistente é im-
portante procurar um profissional 
de saúde”, acrescentou, em nota.

Já os profissionais de saúde 
devem monitorar sinais de altera-
ções bucais, orientar os pacientes 
sobre possíveis reações adversas 
e recomendar alternativas para 
indivíduos sensíveis. Ainda, se-
gundo a Anvisa, os fabricantes 
devem garantir que os rótulos 
dos produtos contenham infor-
mações claras sobre possíveis rea-

ções adversas e instruções de uso 
adequadas. Na quinta-feira (27), a 
Anvisa determinou a interdição de 
todos os lotes do produto Colgate 
Total Clean Mint, que é uma ação 
de fiscalização com o objetivo de 
reduzir o risco relacionado a ex-
posição ao creme dental. 

Colgate
O documento da agência indi-

cava que o produto não deveria ser 
consumido ou comercializado por 
90 dias, para que fosse realizada 
uma investigação sobre a inclusão 
da substância fluoreto de estanho 
na fórmula e as reações relatadas 
por consumidores, como: sensa-
ção de ardência, queimação na 
boca e até mesmo de lesões.

A linha de produtos Colgate 
Total Clean Mint substituiu a linha 
Total 12 da marca. A recomenda-
ção da Anvisa era para que o cre-
me dental com a nova fórmula não 
fosse exposto ao consumidor até 
que fosse comprovada a sua segu-
rança, mas não existia determina-
ção de recolhimento dos produtos. 
Com a suspensão da interdição, 
a venda está liberada. Segundo a 
Anvisa, a ação de fiscalização se-
guirá os trâmites administrativos 
da agência.

Em nota, a Colgate diz que o 
produto não oferece riscos à saú-
de, mas algumas pessoas podem 
apresentar sensibilidade a certos 
ingredientes. A empresa informou 
ainda que está trabalhando em 
colaboração com as autoridades e 
providenciando os esclarecimen-
tos necessários.
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Balcão de oportunidades 
já empregou 119 pessoas 
somente neste ano em Bento

Ação da prefeitura

Espaço destinado a 
quem busca emprego 
na cidade atende em 
média 200 pessoas 
por mês

 Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico (SMDE) tem 
trabalhado forte através do Balcão 
de Oportunidades, espaço desti-
nado para quem busca emprego. 
A plataforma foi desenvolvida 
pela Coordenadoria de Tecnolo-
gia de Informação e Comunicação 
(CTEC). Desde 2021 (ano em que 
foi desenvolvido o espaço), até o 
momento, já foram ofertadas 1700 
vagas de emprego. As equipes do 
Balcão realizam, em média, 200 
atendimentos por mês, via site e 

presencialmente. Somente nos três 
primeiros meses de 2025, foram 
509 currículos recebidos, destes, 
119 pessoas foram contratadas.

Entre os encaminhamentos 
realizados estão pessoas que rece-
bem o benefício do Bolsa Família. A 
equipe, em conjunto com o Gabine-
te do Prefeito e Desenvolvimento 
Social, realiza a confecção do currí-
culo, encaminha para a empresa e 
ao primeiro dia de emprego.

O secretário de Desenvolvi-
mento Econômico Davi Da Rold 
destaca que é “um trabalho conjun-
to com as empresas que proporcio-
na que essas pessoas tenham aces-
so ao mercado de trabalho. Além 
disso, fortificamos as ações para 
destinar os beneficiários do Bolsa 
Família para uma vaga”, destaca.

Comércio gaúcho inicia o ano 
em ritmo melhor que o nacional

Panorama

O desempenho do Comércio, 
no Rio Grande do Sul, começa o 
ano de 2025 melhor do que no 
restante do país. Há variação posi-
tiva no comparativo entre janeiro 
de 2025 e dezembro de 2024 nos 
índices de vendas no Estado, como 
demonstra o Panorama do Comér-
cio RS, organizado pela Federação 
Varejista do RS, de março, consi-
derando os dados do setor em ja-
neiro deste ano.

O resultado mantém algo já 
observado no último ano. No acu-
mulado de um ano, o Comércio 
Varejista gaúcho teve variação 
positiva de 10,8% e, no Varejo 
Ampliado, que considera os seg-
mentos de vendas, o desempenho 
acumulado foi ainda melhor, che-
gando a 12,1%. Nacionalmente, 
os crescimentos foram mais dis-
cretos, de 2,3% e 2,2% respecti-
vamente.

Por outro lado, mesmo com a 
retomada do crescimento no saldo 
de empregos no Rio Grande do Sul 
em janeiro, no Comércio o movi-
mento foi contrário. Se em dezem-
bro de 2024 o saldo foi negativo 
de -451 vagas, em janeiro, os desli-
gamentos dispararam em relação 
às contratações, gerando um saldo 
negativo de -2.243 vagas.

O Panorama aponta ainda a 
aceleração da inflação nos dois 
primeiros meses de 2025. Em fe-
vereiro, o IPCA nacional chegou a 
1,47%. Em Porto Alegre, um pou-
co inferior, de 1,29%. A inflação, 
para os gaúchos, é sentida com 
mais peso (42% dos custos) nos 

segmentos de alimentação, bebi-
das e transportes.

Situação que, no desdobra-
mento das vendas por segmentos 
do varejo, indicam um reflexo 
já em janeiro. Hipermercados e 
supermercados, assim como ata-
cadista de bebidas, tiveram de-
sempenho positivo, no entanto, 
diferente do verificado em pra-
ticamente todo o ano passado, o 
aumento das vendas teve menor 
ritmo em janeiro em relação a 
2024, com variação de 10,6% nos 
dois segmentos.

À exceção dos materiais para 
escritório, que registraram re-
dução de -12,4% nas vendas em 
janeiro - único segmento com ín-
dice de vendas superior no Brasil 
em relação ao Rio Grande do Sul -, 
todos os demais segmentos apre-
sentaram alta no Rio Grande do 
Sul. Destaques para móveis e ele-
trodomésticos (18,8%) e tecidos, 
vestuário e calçados (16,4%). No 
País, também houve alta, porém, 
em ritmo mais lento do que nos 
comparativos anuais anteriores.

A novidade no Panorama, em 
relação a 2024, foi uma recupe-
ração no mês para o segmento de 
livros, jornais, revistas e papelaria 
no Rio Grande do Sul, com varia-
ção positiva de 8,7%. No Brasil, o 
segmento praticamente não teve 
variação. Há ainda o desempenho 
dos combustíveis e lubrificantes, 
com variação negativa em boa 
parte de 2024, e que, em janeiro 
deste ano, registrou alta nas ven-
das de 10,1% no Estado.

Indústria cai 0,1% em fevereiro e 
soma 5 meses sem crescimento

Economia

A produção da indústria brasi-
leira recuou 0,1% de janeiro para 
fevereiro, variação que pode ser 
considerada como estabilidade. No 
entanto, significa também que a in-
dústria atinge a marca de cinco me-
ses seguidos sem crescimento, pe-
ríodo em que soma perda de 1,3%.

Em janeiro, a produção indus-
trial tinha apresentado variação 
nula (0%). O último mês com cres-
cimento foi em setembro de 2024 
(0,9%). De outubro a dezembro de 
2024 foram três meses de queda. 
Os dados fazem parte da Pesquisa 
Industrial Mensal, divulgada nesta 
quarta-feira (2) no Rio de Janeiro, 
pelo Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).

No acumulado de 2025, a in-
dústria expandiu 1,4% ante mesmo 
período de 2024. No somatório dos 
últimos 12 meses, a alta é de 2,6%. 
Em comparação com fevereiro de 
2024, a variação ficou positiva em 
1,5%.

Os novos números de feve-
reiro deixam o parque industrial 
nacional 1,1% acima do nível pré-
-pandemia (fevereiro de 2020) e 
15,7% abaixo do ponto mais alto da 
série histórica, registrado em maio 
de 2011.

Dos 25 ramos pesquisados 
pelo IBGE, 14 tiveram queda na 
produção na passagem de janeiro 
para fevereiro de 2025. O índice 
de difusão apontou que 51,8% dos 
789 produtos industriais pesquisa-
dos tiveram alta na produção. 

Juros, inflação e dólar
O período de cinco meses sem 

crescimento anotado em fevereiro 
é o mais longo desde 2015, quando 
a indústria amargou jejum de seis 
meses sem expansão. Na época, o 
recuo acumulado chegou a 6,7%, 
bem acima do 1,3% de agora.

Segundo o gerente da pesquisa, 
André Macedo, a falta de crescimen-
to recente é explicada em grande 
parte pela trajetória crescente da 
taxa de juros no país, pela desvalo-
rização do real ante o dólar e pela 
inflação alta. “É claro que isso guar-
da relação com a redução de níveis 
de confiança de famílias e empresá-
rios”, diz André.

No caso dos juros, política mo-
netária adotada pelo Banco Central 
para tentar conter a inflação, a me-
dida encarece crédito, tenta esfriar 
a demanda de consumo e acaba de-
sestimulando investimentos.

Em relação ao dólar, a valoriza-
ção da moeda americana faz produ-
tos como máquinas e equipamentos 
importados ficarem mais caros. Já 
a inflação alta, principalmente nos 
preços dos alimentos, “impacta de 
forma direta a renda disponível das 
famílias. São fatores que estamos 
elencando há alguns meses”, afirma.

Prefeitura Bento

arquivo
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Soldado da Brigada 
Militar Lucas 
Alexandrino Nazário 
da Silva, de 27 anos, 
estava lotado no 12º 
BPM desde 2023. Ele 
deixa esposa grávida e 
uma filha de 2 anos

Fotos: redes sociais

Policial morre ao colidir em 
poste durante perseguição 
em Caxias do Sul

Tragédia

O soldado da Brigada Militar 
Lucas Alexandrino Nazário da Sil-
va, de 27 anos, morreu na noite de 
terça-feira, 1º, no Hospital Pom-
peia, em Caxias do Sul, após um 
grave acidente de moto durante 
uma perseguição. Integrante da 
Ronda Ostensiva com Apoio de 
Motocicletas (Rocam), ele colidiu 
contra um poste na Avenida São 
Leopoldo, no cruzamento com a 
rua Visconde de Pelotas, pouco de-
pois das 18h.

Durante a perseguição, a moto 
do policial estava em alta velocida-
de, lado a lado com a de um fugiti-
vo, quando bateu em uma placa de 
sinalização. O Sd Nazário perdeu o 

controle e chocou-se violentamen-
te contra um poste. Equipes de 
resgate tentaram reanimá-lo por 
mais de 30 minutos antes de enca-
minhá-lo à UTI do hospital, onde o 
óbito foi confirmado.

A Brigada Militar lamentou a 
perda do soldado Nazário em suas 
redes sociais e informou que ele fa-
zia parte do 12º Batalhão de Polí-
cia Militar (12º BPM) desde 2023. 
Lucas Alexandrino Nazário da Sil-
va deixa esposa grávida e uma filha 
de 2 anos.

Bento-gonçalvense não resiste 
e morre após queda de moto

Comoção em Bento

O motociclista Ismael Pasini, 
de Bento Gonçalves, morreu na 
última segunda-feira, 31, em um 
hospital em Caxias do Sul. Ele so-
freu uma queda de moto na sex-
ta-feira, 28, por volta das 22h30, 
no km 233 da BR-470, em frente 
à Tramontina, em Carlos Barbosa. 
Pasini pilotava uma Honda CRF 
1100, no trevo, em baixa veloci-
dade, quando caiu devido ao óleo 
na pista.

A companheira, que estava 
na garupa, teve ferimentos leves. 
Ismael Pasini bateu a cabeça no 
cordão do canteiro da via, fican-
do inconsciente. Ele foi socorrido 
pelo SAMU e pelos Bombeiros 
Voluntários de Carlos Barbosa. 
Devido à gravidade, foi transferi-
do para Caxias do Sul, mas veio a 
óbito nesta segunda.

O acidente também mobi-

lizou o Batalhão de Choque da 
Brigada Militar, que passava pelo 
local, além da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) e da Guarda Muni-
cipal, que prestaram apoio.

Querido em toda a comuni-
dade, a morte comoveu amigos e 
familiares em Bento Gonçalves.

Duas pessoas morrem em 
acidente na ERS-122

Serra Gaúcha

Na tarde de domingo, 30, por 
volta das 16h40, um grave aci-
dente ocorreu na ERS-122, km 
47, próximo ao Bar da Janete, em 
Farroupilha, no trecho conhecido 
como “Curvas da Morte”.

Segundo o Comando Rodovi-
ário da Brigada Militar (CRBM), 
a motocicleta, emplacada em 
Caxias do Sul, teria tentado ultra-
passar um caminhão que seguia 
no mesmo sentido. Durante a 
manobra, a moto caiu, e o piloto 
e a caroneira faleceram no local. 
As vítimas foram identificadas 
como Rodrigo Picoloto e Silva, 39 
anos, e Evelyn Bernardi Oliveira, 
29 anos. O caminhão não parou e 
ainda não foi encontrado.

Equipes do CRBM, Corpo 
de Bombeiros, Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(SAMU) e da Concessionária Ca-
minhos da Serra Gaúcha (CSG) 
estiveram no local para atender 
a ocorrência. O local foi isolado 
até a chegada do Instituto Geral 
de Perícias (IGP).

O caminhoneiro que teria se 

envolvido no acidente que resul-
tou na morte de Rodrigo Picoloto 
e Silva, 39 anos, e Évelyn Bernar-
di Oliveira, 29 anos, se apresen-
tou espontaneamente à Delega-
cia de Polícia de Farroupilha na 
manhã de segunda-feira, 31. Se-
gundo o delegado Fernando Cruz 
Alexandre, o motorista negou ter 
fugido do local e afirmou que não 
passou por cima das vítimas ou 
da motocicleta.

De acordo com o caminho-
neiro, o casal tentou ultrapassar 
seu caminhão em alta velocidade, 
mas perdeu o controle na curva 
e caiu ao solo. Logo em seguida, 
um grupo de motociclistas, que 
aparentemente estava com as ví-
timas, chegou ao local e prestou 
os primeiros socorros. O motoris-
ta alegou que decidiu ir embora 
para evitar outros acidentes, pois 
já havia pessoas acionando o so-
corro e prestando atendimento.

O caminhão passará por perí-
cia para verificar a versão do mo-
torista, e outras diligências serão 
realizadas para esclarecer o caso.

Norte Gaúcho
Motorista na contramão bate 
e mata motociclista 

Na tarde de sábado, 29, um 
grave acidente na BR-285, em 
Passo Fundo, resultou na mor-
te de Erick Gabriel de Azevedo 
Basso, de 22 anos. O jovem pi-
lotava uma motocicleta Honda 
no km 289 da rodovia quando 
foi atingido lateralmente por 
um Renault Logan vermelho. 
Segundo a Polícia Rodoviária 

Federal (PRF), o motorista do 
Logan invadiu a contramão e 
bateu na moto.

Após a colisão, o motoris-
ta fugiu sem prestar socorro. 
Erick foi socorrido e levado ao 
Hospital de Clínicas de Passo 
Fundo, mas não resistiu aos 
ferimentos e morreu na manhã 
de domingo, 30.

Bento Gonçalves registra o 
nono homicídio de 2025 

Feminicídio

Érica Garcês de Oliveira, 31 
anos, natural de Retirolândia, 
na Bahia, foi morta a tiros na 
manhã de sábado, 29 de março, 
em Bento Gonçalves. O crime 
ocorreu por volta das 7h40, na 
rua Tupanciretã, bairro Juven-
tude da Enologia. O suspeito do 
crime é o ex-companheiro da 
vítima, que foi preso na segun-
da-feira, 31. 

O Centro de Operações 
Policiais Militares (Copom) 
da Brigada Militar recebeu li-
gações relatando disparos de 
arma de fogo. Ao chegar ao lo-
cal, os policiais encontraram 
Érica Garcês de Oliveira ferida. 
O Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu) foi acio-
nado e socorreu a vítima até o 
Hospital Tacchini, mas Érica 
não resistiu aos ferimentos e 
morreu pouco depois de dar 
entrada na unidade.

Esse foi o nono homicídio 
registrado em Bento Gonçalves 
em 2025. Na segunda-feira, a 
Brigada Militar, por meio do 3º 
BPAT, prendeu Idelmario Mer-
cês Santana, de 30 anos. Ele é 
o principal suspeito de assas-
sinar Erica. Os policiais locali-
zaram Idelmario nas proximi-
dades da Via Trento, no Vale 
dos Vinhedos. Ele recebeu voz 
de prisão no local e foi encami-
nhado à DPPA de Bento Gon-
çalves para os procedimentos 
cabíveis.

Erica deixa 4 filhos
O pesadelo da família, no 

entanto, ainda não chegou ao 
fim. Érica deixou quatro filhos. 
Sua irmã, que também mora 
em Bento e também tem qua-
tro filhos, agora luta para levar 
o corpo da irmã para a Bahia, 
bem como, voltar a morar na 
sua cidade de origem levando 
as oitro crianças. 

Os custos de traslado do 
corpo até outro estado são al-
tíssimos, além de todos os gas-
tos com passagens para todos 
envolve muito dinheiro. Amigos 
estão tentando auxílio com po-
der público tanto do municipio 
de origem quanto de Bento, 
mas sem sucesso. Pensando 
nisso, a família divulgou um pix 
para contribuir nos custos das 
despesas:75982043187.

BM prende homem por posse ilegal de arma de 
fogo apreende duas armas e 1392 munições

Em Bento

Na noite de quarta-feira, 2, 
às 20h40, uma equipe da Brigada 
Militar, através do 3º BPAT, pren-
deu um homem de 21 anos, por 
posse ilegal de arma de fogo no 
bairro São Francisco, em Bento 
Gonçalves.

A equipe durante a execução 
da Operação Cerco Fechado, lo-
calizou uma espingarda calibre 
12, uma carabina calibre .38, 
700 munições calibre .22, 250 
munições calibre 9mm, 199 mu-
nições calibre .38, 60 munições 
calibre 16, 59 munições calibre 
454 casul, 50 munições calibre 

44 magnum, 39 munições calibre 
12, 35 munições calibre.45, e um 
celular.

Bpat
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Vinte obras criadas 
exclusivamente com 
pigmento extraído do 
vinho de uvas cultivadas 
na região pela artista 
Zelia Paludo, com 
colaboração da artista 
Marilene Beltram, 
também serão exibidas no 
L´América e Piazza Salton 

Exposição Cores do Vinho – Vale dos Vinhedos 
segue até dia 17 de abril na Casa das Artes

Cultura

A paixão pelo vinho e pela 
cultura local deu origem ao pro-
jeto "Cores do Vinho – Vale dos 
Vinhedos", financiado pelo Fun-
do Municipal de Cultura de Bento 
Gonçalves, com a artista Zelia Pa-
ludo como proponente. O projeto é 
desenvolvido em colaboração com 
a artista Marilene Beltram.

As obras que compõem a ex-
posição são inspiradas em uma 
pesquisa realizada por Sandro 
Giordani, da Trentino Promozione, 
e em fotografias de James Adilson 
Rodrigues. Elas retratam a riqueza 
cultural da região, incluindo cons-
truções históricas, vinícolas e as 
paisagens do Vale dos Vinhedos.

O projeto prevê uma exposição 
itinerante em três locais públicos: 
Casa das Artes, L’America Shopping 
e Piazza Salton. Serão apresenta-
das vinte obras criadas exclusiva-
mente com pigmento extraído do 
vinho de uvas cultivadas na região. 
Além disso, como contrapartida ao 
município, serão oferecidas ofici-
nas de pintura em acrílico sobre 
tela, pintura em garrafa e artesa-

nato com rolhas durante as expo-
sições.

Desde 2020, as artistas Mari-
lene Beltram e Zelia Paludo vêm 
explorando a técnica de pintura 
com vinho, experimentando dife-
rentes variedades para analisar 
suas nuances e transformações ao 
longo do tempo. Cada vinho revela 
novas possibilidades, permitindo 
que elas explorem as sutilezas de 
suas cores e a evolução dessas to-
nalidades, inspirando suas obras 
com uma expressão genuína.

O processo de criação das 
pinturas com vinho é meticuloso 
e respeita a transformação da be-
bida ao longo do tempo. As pince-
ladas se alternam entre taças de 
vinho e a busca por novas nuances 
na tela. Cada cor carrega uma his-
tória não contada, um segredo que 
apenas o tempo e o vinho podem 
revelar.

Na tela, o vinho não apenas 
colore, mas também narra a tra-
jetória de uma cultura imigrante 
que, através de suas mãos, deixou 
marcas de paixão e perseverança. 

Assim, a pintura com vinho se tor-
na um tributo vivo ao trabalho e à 
história que moldaram a identida-
de da região.

Programação

Local: Fundação Casa das Artes
Data: 3 a 17 de abril
Horário: das 8h às 21h
Vernissage: 3 de abril, às 17h
Músico: Giovani Pincenta
Local: L’America Shopping
Data: 25 de abril
Local: Piazza Salton
Data: 24 de maio

Mudanças
Decisão do governo italiano limita direito a 
cidadania e preocupa moradores da Serra

O governo italiano anunciou 
na sexta-feira, 28, uma reforma 
na lei que permite a concessão de 
cidadania por direito de sangue 
(ius sanguinis), restringindo o be-
nefício apenas a filhos e netos de 
cidadãos nascidos na Itália.

A nova regra, fortemente 
apoiada pelo ministro das Rela-
ções Exteriores, Antonio Tajani, 
impõe um limite geracional aos 
pedidos, o que exclui quem tem 
bisavós ou parentes mais distan-
tes. “Houve abusos de pedidos de 
cidadania ao longo dos anos”, afir-
mou Tajani. “Ser cidadão italiano 
é uma coisa séria. A concessão da 
cidadania não pode ser automática 
para quem tem um ascendente que 
emigrou há séculos, sem qualquer 
ligação cultural ou linguística com 
o país”, declarou o ministro.

O objetivo, segundo o governo 
italiano, "é coibir os abusos, em 
especial, os milhares de pedidos 
que chegam da América do Sul e 
exploram uma lei considerada ul-
trapassada" 

Outro ponto da reforma inclui 
o aumento dos custos para obten-
ção da cidadania. "A proposta é 
chegar aos 700 euros, os municí-
pios e o Estado estão sobrecarre-
gados com este trabalho [de emis-
são de cidadania], principalmente, 
os pequenos municípios”, destacou 
o ministro.

MANIFESTAÇÃO DE REPÚDIO
O Comitê dos Italianos no 

Exterior do Rio Grande do Sul 
(COMITES-RS) expressou "profun-
da repulsa" ao Decreto Legislativo 
do governo Italiano que, sem aviso 

prévio, alterou os critérios para a 
obtenção da cidadania italiana por 
direito de sangue (jus sanguinis) 
de quem nasceu fora do país. "A 
medida, ao limitar tal direito ape-
nas a duas gerações (filhos e netos 
de um cidadão nascido na Itália), 
viola o princípio da igualdade en-
tre os cidadãos, consagrada no ar-
tigo 3º da Constituição Italiana e, 
em pleno ano das comemorações 
do sesquicentenário da imigração 
italiana no Rio Grande do Sul, sim-
boliza um retrocesso na histórica 
relação entre os dois povos, bem 
com um abalo nos vínculos que íta-
lo-gaúchos mantêm com suas ori-
gens", destacou Cristina Mioranza, 
presidente do Comites-RS.

A entidade destaca que ao 
proibir tal continuidade, "nos ti-
ram a memória, a dignidade e a 
história. A pátria que, até então, era 
a única sem limite geracional para 
conceder a cidadania, hoje nos to-

lhe tal direito de forma dolorosa. 
Nenhum outro país da União Euro-
peia adota um sistema jurídico que 
impede seus próprios cidadãos, 
pelo simples fato de terem nascido 
no exterior, de transmitirem a na-
cionalidade a seus descendentes".

Para Cristina, se há a neces-
sidade de uma reforma, "que essa 
seja feita democraticamente, en-
volvendo um debate representa-
tivo com os quase 30 milhões de 
descendentes no Brasil e, claro, 
com aqueles estabelecidos em 
quaisquer nações mundo afora". 

PASIN FALA EM DESRESPEITO 
COM DESCENDENTES 

O deputado estadual Guilher-
me Pasin (Progressistas) também 
manifestou, na segunda-feira, 31, 
sua contrariedade às recentes mu-
danças anunciadas pelo governo 
italiano. Para ele, a medida é um 
desrespeito aos mais de quatro mi-
lhões de descendentes de italianos 
no Rio Grande do Sul que repre-
sentam, direta ou indiretamente, 
aproximadamente 40% da popu-
lação do estado. Atualmente, cerca 
de 100 mil gaúchos aguardam o 
documento de cidadão italiano.

O parlamentar considera ain-
da que o decreto-lei é inconstitu-
cional e prejudicial aos direitos 
de centenas de milhares de bra-
sileiros que buscam o reconhe-
cimento legítimo de sua herança 
italiana. “Estamos analisando 
todas as medidas adotadas e bus-
cando alternativas para que esta 
mudança seja revista, pois ela 
afeta milhões de descendentes de 
italianos”, pontua.

Diversas entidades manifestaram 
repúdio as mudanças 

A
rquivo

D
ivulgação

Zelia Paludo e Marilene Beltran
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL Nº 5002186-07.2018.8.21.0005/RS
 EXEQUENTE: BANCO BRADESCO S.A.
 EXECUTADO: METALURGICA MOSCONE EIRELI
 Local: Bento Gonçalves
 Data: 22/07/2024

 EDITAL Nº 10063796758
 Edital de Citação Edital de Citação

 Prazo do Edital: 30 (TRINTA) DIAS
 Objeto: Citação

 Juízo da 1ª Vara Cível da Comarca de Bento Gonçalves. CITAÇÃO da pare
  ré METALURGICA MOSCONE EIRELI, CNPJ: 12508494000107  para pagar 
o débito de R$ 99.729,18, devidamente atualizado até 19/12/2018, acrescido de 
custas, se houver, no PRAZO de 3 (TRÊS) DIAS, contados do término do prazo 
do presente edital, que fluirá da data da publicação única ou, havendo mais de 
uma, da primeira. No caso de integral pagamento no prazo acima determinado, 
o valor dos honorários advocatícios será reduzido pela metade. Não efetuado 
tempestivamente o pagamento voluntário, terá início o PRAZO de 15 
(QUINZE)(QUINZE) DIAS para que, independentemente de penhora ou nova intimação, 
ofereça EMBARGOS, bem como será expedido mandado de penhora e 
avaliação se houver requerimento, seguindo-se os atos de expropriação. Neste 
mesmo prazo, reconhecendo a dívida e pagando 30% do valor, poderá pedir o 
parcelamento do restante em até 6 (seis) vezes, acrescidos de correção monetária 
e de juros de 1% (um) por cento ao mês. O pagamento dos honorários 
advocatícios  é fixado em 10% sobre o valor do débito. Em caso de revelia será 
nomeadonomeado curador especial (Defensoria Pública). Bento Gonçalves ,  22 de Julho 
de 2024. SERVIDOR(A): NEI LUIZ DA ROCHA PINHEIRO. JUIZ(A): 
CARLOS KOESTER Documento assinado eletronicamente por NEI LUIZ DA ROCHA PINHEIRO, em 
22/07/2024, às 07:43:30, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006. A autenticidade do documento pode ser conferida no site 
https://eproc1g.tjrs.jus.br/eproc/externo_controlador.php?acao=consulta_autenticidade_documentos, informando o código 
verificador 10063796758v2 e o código CRC 0beb4199.

EM CONSTRUÇÃO

NO HUMAITÁ

54 3701 4743
54 3452 2612

2 casas com um
total de 4 moradias.
Dois terrenos
somando 24x29m. 
Imóveis locados
no baino bairro Imigrante. 
Excelente
oportunidade de
investimento.

R$ 750.000

EXCLUSIVIDADE 
DE VENDAS

Valor:

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar 
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

. Costureira
(máquina industrial),

. Vendedora
de loja

. Atendente de
televendas

BALANÇOS  PATRIMONIAIS, 
EDITAIS E ASSEMBLEIAS:
FAÇA SUAS PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL
                                ,
IMPRESSO E DIGITAL*
O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL!
*PUBLICAÇÃO COM 
CERTIFICAÇÃO DIGITAL
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Seminarista Eduardo Cantelli será 
ordenado diácono no dia 26 de abril no 
Santuário Santo Antônio

Em Bento

A celebração será 
presidida pelo 
bispo diocesano 
de Caxias do Sul, 
Dom José Gislon; 
"Reconheceram-no 
ao partir o pão" (cf Lc 
24,35) é a frase que 
irá nortear o serviço 
diaconal de Cantelli

A Diocese de Caxias do Sul 
anunciou nesta semana a data da 
ordenação diaconal do seminarista 
Eduardo Cantelli. Aos 26 anos, o jo-
vem natural de Bento Gonçalves, irá 
receber o sacramento da Ordem no 
grau do diaconado, passo anterior 
à ordenação sacerdotal no sábado, 
26 de abril, às 10h, no Santuário 
Diocesano de Santo Antônio, em 
Bento, no mesmo local em que seus 
pais se casaram e onde ele recebeu 
o sacramento do Batismo.

A celebração será presidida 
pelo bispo diocesano de Caxias do 
Sul, Dom José Gislon. O jovem es-
colheu como lema de ordenação 
a passagem dos "Discípulos de 
Emaús" narrada no capítulo 24 do 
Evangelho segundo Lucas. "Reco-
nheceram-no ao partir o pão" (cf 
Lc 24,35) é a frase que irá nortear o 
serviço diaconal de Cantelli. 

Cantelli visitou o Serranossa 
nesta semana e manifestou entu-
siasmo em atuar na sua terra Natal.

Conheça um pouco mais do  seminarista Eduardo Cantelli
Nascido em novembro de 1998, na comunidade São Pedro dos Caminhos de 

Pedra, Eduardo Cantelli ingressou no Grupo Vocacional de Bento Gonçalves no 
ano de 2014. Esse espaço tem a missão de cultivar vocações com os jovens residin-
do com suas famílias e em suas comunidades, promovendo encontros periódicos 
de formação, integração e discernimento. Em  2017, cursou o Propedêutico, no 
Seminário Maior São José, em Caxias do Sul

Na mesma Casa, entre os anos de 2018 e 2020, esteve na etapa do Discipu-
lado, cursando a faculdade de Filosofia na Universidade de Caxias do Sul (UCS). 
De 2021 a 2024 residiu no Seminário Maior São João Batista, em Viamão, onde 
realizou a "Configuração", com os estudos teológicos na Pontifícia Universidade 
Católica do Rio Grande do Sul (PUCRS).

No ano do Propedêutico atuou na Pastoral da Saúde do Hospital Pompéia, 
em Caxias, e aos finais de semana no Santuário de Caravaggio, em Farroupilha. 
Em 2018 acompanhou a comunidade Nossa Senhora da Paz, da Paróquia Santa 
Catarina, em Caxias do Sul. Em 2019 e 2020 Cantelli colaborou com o trabalho da 
Pastoral Vocacional. 

Ao longo dos anos da Teologia, realizou sua pastoral aos finais de semana 
sempre vinculado ao Sagrado Coração de Jesus: em 2021 e 2022 na Paróquia Sa-
grado Coração de Jesus, no bairro Cruzeiro, em Caxias do Sul e em 2023 e 2024 na 
Paróquia Sagrado Coração de Jesus, no centro de Farroupilha. No início de 2023, 
Cantelli realizou seu estágio de experiência missionária, na Arquidiocese de Ma-
naus e na Diocese de São Gabriel da Cachoeira.

Neste ano de 2025, que é sua etapa de síntese vocacional, Cantelli auxilia 
na Paróquia Santa Rita de Cássia, com sede no bairro Santa Fé, em Caxias do Sul.

Quem é Carlo Acutis, o primeiro santo 
'millennial' com milagre no Brasil

Padroeiro da Internet

Diogo Zanetti
O italiano Carlo Acutis, co-

nhecido como "padroeiro da in-
ternet", será canonizado durante 
uma missa solene em 27 de abril 
de 2025, na Praça de São Pedro, 
no Vaticano. A cerimônia ocorre-
rá dentro do Jubileu dos Adoles-
centes e reunirá milhares de fiéis.

Quem foi Carlo Acutis?
Carlo Acutis nasceu em 3 de 

maio de 1991, em Londres (In-
glaterra), e cresceu em Milão, na 
Itália. Desde a Primeira Comu-
nhão, aos 7 anos, ele manteve um 
compromisso diário com a Santa 
Missa e rezava o terço em honra a 
Nossa Senhora.

Carlo se destacou pela sua 
habilidade com a informática. 
Ele usou esse talento para criar 
uma exposição on-line sobre 
mais de 100 milagres eucarís-
ticos reconhecidos pela Igreja. 
Seu site ainda está no ar e tem 
uma versão em português: mi-
racolieucaristici.org.

Apesar de ser um jovem co-
mum, que amava estudar, jogar 
futebol e estar com os amigos, 
Carlo Acutis encontrou um gran-
de amigo em Jesus. “Ele queria 
compartilhar esse precioso te-
souro com todos, tornando-se um 
apóstolo, por meio do que mais 
gostava: a tecnologia da informa-
ção", afirmou o jornalista Nicola 
Gori, do L'Osservatore Romano.

O processo de 
santidade de Carlo Acutis
Em setembro de 2006, Carlo 

começou a apresentar os primei-
ros sinais de leucemia fulminan-
te. Com uma confiança inabalável, 
entregou sua vida a Deus. Quando 
foi internado, disse aos pais: “Ofe-
reço os sofrimentos que deverei 
sofrer ao Senhor, pelo Papa e pela 
Igreja, para não ir ao Purgatório 
e ir direto ao céu”. Mesmo diante 
da dor, procurava minimizar os 
próprios sofrimentos e, ao ser 
questionado pelas enfermeiras, 
respondia: “Há pessoas que so-
frem muito mais do que eu” e 
ainda preocupava-se com a mãe, 

pedindo para não acordá-la.
Carlo Acutis faleceu em 12 de 

outubro de 2006, em Monza, data 
em que a Igreja celebra Nossa Se-
nhora Aparecida – A Padroeira do 
Brasil. Além dessa coincidência, o 
primeiro milagre atribuído à sua 
intercessão ocorreu no Brasil. 
Seus restos mortais, intactos, es-
tão no Santuário do Despojamen-
to em Assis.

O caminho para
 a canonização
O processo de canonização 

de Carlo Acutis começou há mais 
de uma década, impulsionado 
por padres e amigos. Foi decla-
rado Venerável em 2018 e, dois 
anos depois, foi beatificado após 

a comprovação de um milagre 
ocorrido no Brasil. Em 2023, o 
Vaticano reconheceu um segundo 
milagre, permitindo que o Papa 
Francisco confirmasse sua santi-
dade.

Em seu discurso no Angelus, 
no dia seguinte à beatificação, o 
Papa Francisco destacou: "Carlo 
Acutis não se acomodou numa 
imobilidade confortável, mas co-
lheu as necessidades do seu tem-
po, porque viu o rosto de Cristo 
nos mais frágeis. O seu testemu-
nho mostra aos jovens de hoje 
que a verdadeira felicidade se 
encontra pondo Deus em primei-
ro lugar e servindo-O nos irmãos, 
especialmente nos últimos."

Os milagres reconhecidos
Carlo Acutis será canonizado com base no reconhecimento de dois milagres 

atribuídos à sua intercessão:
• Milagre no Brasil (2013)
Matheus, um menino de seis anos de Campo Grande (MS), sofria de uma gra-

ve anomalia no pâncreas. Ele foi completamente curado após tocar uma relíquia 
de Carlo Acutis – um pedaço de camisa com sangue do jovem. O milagre ocorreu 
na Igreja de São Sebastião, em outubro de 2013, e foi reconhecido pelo Vaticano 
em 2020, o que levou à sua beatificação.

• Milagre na Itália (2022)
Valéria, uma jovem da Costa Rica, sofreu um grave traumatismo craniano em 

um acidente de bicicleta e entrou em coma irreversível. Após um dia de orações 
diante do túmulo de Carlo Acutis, sua mãe recebeu uma notícia surpreendente 
do hospital: Valéria teve uma melhora repentina e inexplicável. Esse milagre foi 
reconhecido pelo Papa Francisco como o segundo necessário para a canonização.

O primeiro santo "millennial"
Com esses milagres, Carlo Acutis se tornará o primeiro santo "millennial" da 

Igreja Católica. Millennials são pessoas nascidas entre o início da década de 1980 
e a primeira metade da década de 1990. "Estar sempre com Jesus, este é o meu 
projeto de vida", disse Acutis, uma frase simples e forte que agora ecoará para 
sempre entre os devotos católicos. 

Restos mortais seguem intactos em um espaço no Santuário do Despo-
jamento em Assis.

Doce Páscoa inicia nesta 
sexta-feira, 4, em Bento

Na Via Del Vino

A abertura da Doce Páscoa 
em Bento Gonçalves ocorre a 
partir das 15h desta sexta-feira, 
4, na Via del Vino. O evento con-
tará com o cortejo do coelho e 
também com a peça O Tesouro da 
Páscoa, além da participação das 
escolas. A apresentação contará 
com a apresentação do grupo Ga-
ragem de Teatro.   

O secretário de turismo Hen-
rique Núncio destaca que “vamos 
ter uma Páscoa encantadora e re-
pleta de atrações para a criançada 
e toda a família. Além da decora-
ção característica da época, esta-
mos preparando uma programa-
ção artística bem bacana. Serão 
dias voltados ao lúdico, pensados 
para a família e crianças que irão 
se divertir na Via del Vino e tam-
bém pelos bairros”. 

A Via del Vino também come-
ça a receber a decoração temática 
que contará com coelhos, ovos 
de chocolate, trenzinho, casa de 
doces e outras atrações. O coelho 
também marcará presença nos 
dias de espetáculo. 

Programação deste
 final de semana

Sexta-feira, 4
15h- Abertura oficial, com a 
chegada do coelho e a peça 
teatral O Tesouro da Páscoa  
14h às 18h- Coelho com entrega de 
chocolates 
Sábado, 5
14h às 18h- Coelho com entrega de 
chocolates 
15h30-  Coral Abraçaí 
16h15- Espetáculo A Máquina de 
Páscoa 
17h- Quarteto de Cordas UCS
Domingo, 6
14h às 18h – Coelho com entrega de 
chocolates 
15h30- Oficina do Coelho (brinca-
deiras, corrida de obstáculos e dan-
ça com crianças)

Diversidade

O Festival Internacional de 
Cinema: Respira está com inscri-
ções abertas até 11 de abril de 
2025 para sua primeira edição, 
com o objetivo de promover e 
valorizar a diversidade no au-
diovisual. O evento busca dar 
visibilidade a produções inde-
pendentes de cineastas pretos, 
LGBTQIA+, mulheres, quilombo-
las, indígenas e pessoas com de-
ficiência (PCD), oferecendo uma 
plataforma inclusiva para narra-
tivas autênticas e inovadoras.

As obras inscritas passarão 
por um processo seletivo em 
duas etapas: a primeira será 
uma avaliação do júri, que sele-
cionará 100 curtas para exibi-
ção no canal oficial do festival 
no YouTube. A segunda etapa 
será uma votação popular, que 
escolherá os finalistas de cada 
categoria. Serão premiados dez  
filmes no total. 

Para mais informações 
acesse wwwrespiracinema.
com.br

Festival Internacional 
de Cinema: Respira 
está com inscrições 
abertas
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Setor de serviços se recupera, mas saldo 
de empregos foi negativo em fevereiro

Um dos mais atingidos na 
economia de Bento Gonçalves 
com as cheias do último ano, o 
setor de Serviços protagonizou 
os números positivos do balanço 
de empregos referentes a feverei-
ro apresentado pelo Observatório 
Econômico, organizado pelo Cen-
tro da Indústria, Comércio e Ser-
viços de Bento Gonçalves (CIC-
-BG). Foram 156 novos postos 
de trabalho de saldo favorável no 
mês, e no acumulado, 210 novos 
postos. Esse é um resultado dire-
to do bom desempenho em feve-
reiro das atividades de Educação 
(62 novos postos em fevereiro) 
e de Alimentação (26 novos pos-
tos).

Bento Gonçalves tem o quin-
to melhor desempenho entre os 
municípios gaúchos no acumu-
lado dos dois primeiros meses 
de 2025 no setor de Serviços. De 
modo geral, o município é o nono, 
com acumulado de 5,9% a mais 
do que nos dois primeiros meses 
de 2024. No entanto, o saldo de 
empregos gerais em Bento Gon-
çalves no segundo mês do ano 
foi negativo. A explicação está na 
sazonalidade da safra da uva. So-
mente no setor de Agropecuária, 
houve retração de -740 postos de 
trabalho em fevereiro. No geral, o 

Em Bento

Sazonalidade 
decorrente da safra 
da uva justifica 
desempenho

saldo de Bento Gonçalves em fe-
vereiro foi de -377 vagas.

O volume de contratações 
e desligamentos em fevereiro 
também chamou a atenção no 
levantamento. Foram 3,7 admi-
tidos entre todos os setores da 
economia de Bento Gonçalves, e 
mais de 4 mil desligamentos. A 
média nos últimos 12 meses foi 
de 2,4 mil contratações e 2,3 mil 
desligamentos mensais. Depois 
de atingir em janeiro o pico desde 
o início da série histórica, no final 
de 2019, com 50.536 empregos 
formais, em fevereiro, Bento Gon-
çalves registrou 50.159 empre-
gos formais, ainda uma evolução 
de 2,4% em relação ao fechamen-
to de 2024.

De acordo com Fabiano La-
rentis, que organiza o Oecon pelo 
Programa de Pós-Graduação de 
Administração da UCS, em março, 
a tendência é de que Bento Gon-

çalves mantenha-se na casa dos 
50,1 mil empregos formais, ainda 
refletindo a sazonalidade da safra 
da uva.

Destaques especialmente da 
metade do último ano em diante, 
a Indústria e a Construção, após o 
grande fluxo de contratações para 
a safra, tendem a retomar o prota-
gonismo no quadro de empregos 
do município. Em fevereiro, a in-
dústria de móveis, por exemplo, 
registrou saldo positivo de 91 
vagas. No acumulado dos dois pri-
meiros meses do ano, a indústria 
de produtos alimentícios, com sal-
do de 226 vagas, tem o maior des-
taque. Na Construção, há o maior 
crescimento acumulado de novos 
postos de trabalho no início do 
ano, com variação de 123,9% em 
relação aos dois primeiros meses 
de 2024. Entre janeiro e fevereiro 
deste ano, são 159 novas vagas 
acumuladas de saldo.

Tarifa de importação imposta pelos 
EUA deve afetar indústria do RS

Aumento de insumos e queda nas exportações

A decisão do presidente dos 
Estados Unidos, Donald Trump, 
de implementar o que considera 
tarifas comerciais recíprocas a 
outros países sobre impostos de 
importação, afetará as exporta-
ções do Brasil. Mas ainda é difícil 
dimensionar em que medida im-
pactará na indústria gaúcha, ava-
lia o presidente da Federação das 
Indústrias do Rio Grande do Sul 
(FIERGS), Claudio Bier. "As infor-
mações ainda são muito iniciais, 
estamos procurando medir as 
consequências, mas é certo que 
este novo cenário nos obriga a 
superar os desafios e explorar as 
oportunidades que surgem, como 
do Mercosul com a União Euro-
peia ou da ampliação da parceria 
com a China", diz Bier. Os produ-
tos brasileiros serão taxados em 
pelo menos 10%.

As consequências da taxação 
de Trump chegarão ao Brasil, pois 
os Estados Unidos são o segundo 
parceiro comercial do país. "Há 
preocupação no caso de possível 
retaliação do Brasil e a configura-
ção de uma guerra comercial, tra-
zendo resultados ruins para todo 
o mundo, com redução do fluxo 
de comércio, menos negócios e 
tudo de ruim que ambientes de 
conflito trazem", enfatiza Bier. Ele 
lembrou que, na semana passada, 
as Federações das Indústrias do 
Rio Grande do Sul, Santa Catarina 
e Paraná já solicitaram ao gover-
no federal uma atenção especial 
nas negociações sobre as taxas 

impostas pelos Estados Unidos 
para produtos de base florestal. 
Agora, a preocupação se amplia 
com o aumento de sobretaxas a 
outros setores.

Para o presidente da FIERGS, 
um dos efeitos imediatos da deci-
são de Trump para o Brasil e o Rio 
Grande do Sul pode ser a redução 
no volume de exportações para os 
EUA, especialmente em setores 
integrados à indústria norte-ame-
ricana. Atualmente, já há tarifas 
de 25% aplicadas a todas as im-
portações de aço e alumínio, por 
exemplo, embora os efeitos dire-
tos a indústria gaúcha sejam pou-
co expressivos. Mas, a elevação 
de custos para os consumidores 
americanos por conta das tarifas, 

pode dificultar cortes de juros nos 
Estados Unidos e encarecer insu-
mos para a indústria brasileira, 
especialmente no Rio Grande do 
Sul. "O Brasil deve seguir pautado 
pelo diálogo, avaliando cada caso 
de forma pontual e buscando pre-
servar uma postura negociadora 
com relação aos Estados Unidos", 
conclui Claudio Bier.

Na Feira de Hannover, na 
Alemanha, onde esteve esta se-
mana, Bier viu líderes de países 
europeus apreensivos com a pos-
sibilidade de uma guerra comer-
cial imposta pelos EUA. Ainda se 
aguarda o documento oficial do 
governo americano com o decreto 
ou resolução com mais detalhes 
do anúncio desta quarta-feira.

Moraes nega 
pedido para 
prender Bolsonaro

Pedido do PT

O ministro Alexandre de Mo-
raes, do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), negou na quarta-feira, 
2, o pedido de prisão do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro. Moraes aco-
lheu parecer enviado mais cedo 
pelo procurador-geral da Repúbli-
ca, Paulo Gonet, contra a medida.

A decisão é resposta a uma 
notícia-crime protocolada no mês 
passado pela vereadora Liana 
Cirne (PT-PE) pedindo que a me-
dida fosse adotada. Na petição, a 
parlamentar alegou que Bolsona-
ro cometeu incitação ao crime ao 
convocar manifestações de seus 
apoiadores para defender a anis-
tia para os condenados pelos atos 
golpistas de 8 de janeiro, quando 
apoiadores do ex-presidente inva-
diram as sedes dos Três Poderes 
em Brasília.

Segundo Moraes, a vereadora 
não tem legitimidade para solici-
tar a prisão. "Diante do exposto, 
acolho a manifestação da Procu-
radoria-Geral da República e não 
conheço dos pedidos formulados 
por ilegitimidade de parte", deci-
diu.

No parecer enviado ao STF, a 
PGR acrescentou que já avaliou a 
necessidade de prisão de Bolso-
naro na denúncia sobre a trama 
golpista. A prisão do ex-presiden-
te não foi solicitada. 

Um dos efeitos imediatos da decisão de Trump para o Brasil pode ser 
a redução no volume de exportações para os EUA, especialmente em 
setores integrados à indústria norte-americana

Presidente do BC anuncia uso de 
Pix como garantia de empréstimos

Novidade

Uma das prioridades do Ban-
co Central (BC) neste ano será a 
modernização do Pix, com a cria-
ção de funcionalidades e a melho-
ria de modalidades já existentes, 
disse na quarta-feira, 2, o presi-
dente do órgão, Gabriel Galípolo. 
Em evento para comemorar os 60 
anos da instituição, ele anunciou 
que a autoridade monetária pre-
tende lançar um sistema que per-
mita o uso do Pix como garantia 
de empréstimos.

Uma das novidades anuncia-
das por Galípolo foi a criação do 
Pix Garantido. Nessa modalidade, 
em desenvolvimento pelo Banco 
Central desde o ano passado, o 
Pix pode ser usado como garantia 
de empréstimo, permitindo que 
empresas utilizem os recebimen-
tos futuros para obter crédito com 
melhores condições.

Além do Pix Garantido, Ga-
lípolo anunciou que o BC está 
investindo em melhorias no Pix 
por aproximação, que se tornou 
obrigatório em fevereiro, e o Pix 
parcelado, cujo lançamento está 
previsto para setembro deste ano.

O Pix parcelado, na prática, 
equivalerá a uma compra com 
cartão de crédito parcelado. O 
recebedor continuará a receber 
o valor total da venda de forma 
imediata, mas o pagador contra-
tará um crédito pessoal na hora 
de dividir a compra. Segundo 
Galípolo, o Pix parcelado deverá 
oferecer juros mais baixos que o 
dos cartões.

Segurança
Durante a cerimônia, Galípo-

lo também anunciou a intenção de 
continuar a investir na segurança 

do Pix. “Pretendemos evoluir no 
processo de segurança do Pix, 
rastreando recursos em função de 
golpes”, declarou Galípolo.

Recentemente, o BC anunciou 
uma série de melhorias na segu-
rança do Pix, como a exclusão de 
cerca de 8 milhões de chaves asso-
ciadas a Cadastros de Pessoas Fí-
sicas (CPF) em situação irregular. 
A medida pretende prevenir que 
fraudadores usem Pix associados 
a pessoas mortas para aplicar gol-
pes.

Drex
O presidente do BC também 

anunciou a intenção de continu-
ar a desenvolver o Drex, versão 
virtual do real. Recentemente, a 
autoridade monetária anunciou 
que a primeira fase do projeto da 
criptomoeda enfrentou problemas 
em relação à privacidade, à prote-
ção dos dados e à fiscalização pela 
autoridade monetária.

O desenvolvimento da segun-
da etapa do Drex, que prevê a exe-
cução de contratos automatizados 
e modelos de negócios criados pe-
los consórcios que participaram da 
primeira etapa, também atrasou.

 

Gabriel Galípolo, presidente do 
Banco Central

Ranking AGAS chega com novidades 
para premiar supermercados gaúchos

Premiação

Desafiante para qualquer 
segmento econômico do Rio 
Grande do Sul, o ano de 2024 
colocou à prova a resiliência dos 
empreendedores diante da maior 
crise climática da história do Es-
tado. Neste cenário que impôs 
superação aos negócios, o setor 
supermercadista colheu expres-
sivos resultados para contribuir 
com a recuperação econômica 
do Estado e compartilha esse de-
sempenho com a apresentação 
do Ranking AGAS 2024, no próxi-
mo dia 8, em Porto Alegre.

No jantar na Sogipa, a Asso-
ciação Gaúcha de Supermercados 
(AGAS) mostrará os resultados 
da tradicional pesquisa que ran-
queia as maiores companhias 
gaúchas do setor – em 2023, o 
setor faturou a cifra recorde de 
R$ 61,2 bilhões. “Nós também 
estamos na expectativa sobre os 
números de 2024, um ano real-
mente que nos obrigou a exercer 
a inovação e a empatia para que 
fosse superado. O que posso dizer 
é que nós, como outros setores 
do varejo, estivemos unidos para 
que pudéssemos atender a todos, 
e nós conseguimos. Por isso, o 
Ranking AGAS 2024 é ainda mais 
importante em sua proposta de 
reconhecer os supermercados 
que se destacaram num ano atí-
pico e difícil”, diz o presidente da 
AGAS, Antônio Cesa Longo. 

A pesquisa elaborada pela 
AGAS conta com o fornecimento 
voluntário da contabilidade de 
146 companhias supermerca-
distas, que somam mais de 830 
lojas no Rio Grande do Sul. A 

partir dela, é tabulado o ranking 
das empresas por meio do fatu-
ramento anual, sendo premiadas 
as cinco maiores e aquelas que 
mais cresceram, em suas faixas 
de faturamento, na comparação 
com o ano anterior. “Dividimos 
as premiações por faixas de fa-
turamento para que tenhamos 
equidade de disputa e possamos 
valorizar empresas de diferentes 
portes e localidades do Estado. 
O Ranking AGAS vai distinguir as 
empresas que fizeram a diferença 
em suas comunidades, mas o prê-
mio poderia ser entregue a todos 
os colegas do setor por sua atua-
ção em momentos críticos como 
o das enchentes de 2024”, subli-
nha Longo.

Reconhecimento
 a personalidades
Além de valorizar e reconhe-

cer a categoria, o prêmio também 
distingue empresas do setor e 
evidencia a trajetória de perso-
nalidades. Neste ano, o encontro 
na Sogipa convida para uma via-
gem histórica ao retornar ao local 
da realização da primeira ExpoA-
gas, 42 anos atrás. Somado a essa 
forte simbologia, a edição apre-
senta o Troféu Moysés Michelon. 
O empresário (in memoriam) de 
Bento Gonçalves foi o mentor da 
realização da primeira edição da 
feira de negócios.

A premiação será oferecida 
ao empresário Zildo De Marchi, 
que completará 100 anos em ou-
tubro. Fundador da Uniagro In-
dústria e Comércio de Produtos, 
ele é presidente da companhia, 
sendo vice-presidente do Sis-
tema Fecomércio RS e membro 
vitalício da Confederação Nacio-
nal do Comércio. Zildo também 
comandou a Lacesa, empresa do 
ramo de laticínios que foi precur-
sora na comercialização de iogur-
tes aos supermercados gaúchos. 
“Trata-se de um líder respeitado 
em todo o setor, que foi precursor 
em muitas ações e que carrega o 
espírito associativista de Moyses 
Michelon. Zildo De Marchi é uma 
inspiração para todos nós”, exalta 
Longo.

O Ranking AGAS 2024 che-
gou a ser previsto para Bento 
Gonçalves, mas a ideia de levar a 
Associação aos seus primórdios 
transferiu o evento para a Sogipa, 
na Capital. “Será uma viagem ao 
tempo, valorizando quem cons-
truiu a história do nosso setor”, 
afirma Longo.

Antonio Longo, presidente da 
Agas

Alessandro Manzoni Reprodução CNN
Fotos: arquivo
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Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
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Jornalismo: Raquel Konrad 
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Acompanhe on-line:
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Facebook: SERRANOSSA 

Cinema - 28/03 a 02/04
mingo, terça, quarta)
21h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
quarta)
21h – 2D Legendado (quinta)
The Alto Knights: Máfia e Poder
18h30 – 2D Legendado (sexta)
21h – 2D Legendado (terça)
Red Velvet - Show
18h30 – 2D Legendado (sábado)
L'AMÉRICA SHOPPING CENTER – 
BENTO GONÇALVES / RS 
Sala 01
Branca de Neve
13h40 – 2D Dublado (quinta, sába-
do, terça)
16h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
quarta)
18h30 – 2D Dublado (sábado, do-
mingo, quarta)
18h30 – 2D Legendado (sexta)
21h – 2D Dublado (quinta, sábado, 
terça)
21h – 2D Legendado (domingo)
Sala 02
Um Filme Minecraft
13h40 – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, terça, quarta)
13h40 – 3D Dublado (domingo)
16h – 2D Dublado (quinta, sexta, 
domingo, terça, quarta)
16h – 3D Dublado (sábado)
18h30 – 2D Dublado (terça)
18h30 – 3D Dublado (quinta)
18h30 – 2D Legendado (sábado)
21h – 2D Dublado (sexta, domingo)
21h – 2D Legendado (quarta)
Vitória
18h30 – 2D Nacional (sexta, do-
mingo, quarta)
21h – 2D Nacional (quinta, sábado, 
terça)

SHOPPING BENTO
Sala 01
Um Filme Minecraft
13h40 – 2D Dublado (quinta, sexta, 
domingo, terça, quarta)
13h40 – 3D Dublado (sábado)
16h – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, terça, quarta)
16h – 3D Dublado (domingo)
18h30 – 2D Dublado (sábado, do-
mingo, quarta)
18h30 – 3D Dublado (sexta)
18h30 – 2D Legendado (quinta, 
terça)
21h – 2D Dublado (quinta, sábado, 
terça, quarta)
21h – 2D Legendado (sexta, do-
mingo)
Sala 02
O Homem-Cão
13h40 – 2D Dublado (quinta, sába-
do, terça)
16h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
quarta)
Vitória
18h30 – 2D Nacional (quinta, sába-
do, quarta)
21h – 2D Nacional (sexta, domingo, 
terça)
Presença
18h30 – 2D Dublado (sexta, terça)
18h30 – 2D Legendado (domingo)
21h – 2D Dublado (quinta, sábado)
21h – 2D Legendado (quarta)
Sala 03
Branca de Neve
13h40 – 2D Dublado (sexta, do-
mingo, quarta)
16h – 2D Dublado (quinta, sábado, 
terça)
18h30 – 2D Dublado (quinta, do-

Instagram: jornalserranossa 
TikTok: jornalserranossa
X: serranossa

28/03/2025
SABRINA CESAR NUNES
34 ANOS
INDUSTRIÁRIA
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES, 
29/03/2025
EVALDIR MIGUEL NEUBERGER
57 ANOS
METALÚRGICO APOSENTADO
NATURAL DE ROMELÂNDIA, SC
ARACY DE CARLI DE OLIVEIRA
88 ANOS
COPEIRA APOSENTADA
NATURAL DE BENTO GONÇALVES
ALESSANDRA DA ROCHA
40 ANOS
ARTESÃ
NATURAL DE CARLOS BARBOSA
30/03/2025
HELENA PELLIZZA TORREZAN
81 ANOS
APOSENTADA
NATURAL DE BENTO GONÇALVES
31/03/2025
NELSINDA SCHUVARTS 
BARRETTI
84 ANOS
DO LAR APOSENTADA
NATURAL DE VERANÓPOLIS, RS
ISMAEL PASINI
38 ANOS
MECÂNICO
NATURAL DE BENTO GONÇALVES
01/04/2025

Obituário
Falecidos entre 
28/03 a 02/04

Charge | 

Um Filme Minecraft é a primeira 
adaptação live-action para os 
cinemas do jogo mais vendido de 
todos os tempos, Minecraft. Neste 
universo onde a criatividade não 
só proporciona diversão como 
também é vital para a sobrevivên-
cia, quatro indivíduos desajusta-
dos — Garrett arrett “The Garba-
ge Man” Garrison (Jason Momoa), 
Henry (Sebastian Eugene Han-
sen), Natalie (Emma Myers) e 
Dawn (Danielle Brooks) — são 
subitamente transportados para 
o Overworld, um mundo cúbico 
e bizarro onde a imaginação rei-
na. Após passarem por um portal 
misterioso, eles se encontram em 
uma terra repleta de perigos e 
criaturas malignas, como Piglins 
e Zumbis. 

Balaios da Saúde Literária 
estão sendo renovados com 
a distribuição de 700 obras

Biblioteca Pública

MARIA LOURDES DOS 
SANTOS PERTILE
77 ANOS
MERENDEIRA APOSENTADA
NATURAL DE DOUTOR 
MAURÍCIO CARDOSO, RS
LIA RAMOS GRACIA
97 ANOS
DO LAR APOSENTADA
NATURAL DE PORTO ALEGRE, RS
PEDRO DOMINGOS PELLIZZER
88 ANOS
INDUSTRIÁRIO APOSENTADO
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES
VERA LÚCIA MANFROI
73 ANOS
DO LAR APOSENTADA
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES
02/04/2025
PLINIO DE BACCO
94 ANOS
EMPRESÁRIO APOSENTADO
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES
VANDERLEI SERGIO LANDO
74 ANOS
CHAPEADOR APOSENTADO
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES
LOURDES CAVALLI PESSALI
81 ANOS
COSTUREIRA APOSENTADA
NATURAL DE MUÇUM, RS

Nesta semana, a Biblioteca 
Pública Castro Alves está reno-
vando, no decorrer dessa sema-
na, os Balaios da Saúde Literária. 
Foram distribuídos aproxima-
damente 700 obras entre livros, 
revistas, gibis, crônicas, contos, 
nos 23 postos de saúde, sendo 
que neste ano o projeto também 
está contemplando a ala psiquiá-
trica da UPA 24h. Anteriormente, 
eram 22 pontos. A periodicidade 
da renovação é a cada três meses.

De acordo com a auxiliar da 
Biblioteca Pública, Elisa Lentes, 
os balaios têm uma recepção 
positiva. “Sempre, ao renovar as 
obras dos balaios, percebemos 
uma boa circulação. O projeto 
é uma forma de incluir no co-
tidiano dos munícipes o livro e 
fomentar a leitura em ambientes 
que possuem circulação conti-
nua, pois a Biblioteca precisa ter 
ações de descentralização para 
que se tenha uma fruição cultu-
ral mais abrangente. Assim, os 

Balaios promovem essa aproxi-
mação, pois atendem aos bairros 
distantes do centro, de onde está 
localizada a Biblioteca.”.

Os livros renovados são de 
doações que a instituição rece-
be e as pessoas podem levar as 
obras para casa para continuar a 
leitura e fazer a devolução na pró-
xima ida às unidades de saúde.
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Troco Amigo da Panvel 
doa R$ 1,1 mil ao 
Tacchini Carlos Barbosa

Doações dos clientes

Ao longo de 2024, o projeto 
Troco Amigo, das farmácias Pan-
vel,  arrecadou R$ 1150,17 em 
Carlos Barbosa. O valor foi entre-
gue na última semana por uma 
comitiva da empresa à gerente 
da instituição barbosense, Cátia 
Argenta. Pela Panvel, participa-
ram a subgerente de filial, An-
dressa da Rocha, e a consultora 
de atendimento, Karina Valente 
Parente. 

O valor, doado espontanea-
mente pelos clientes, será inte-

gralmente revertido em benefício 
dos pacientes. Com esse recurso, 
a instituição poderá adquirir 
itens essenciais, como materiais 
e insumos que garantam um 
atendimento ainda mais humani-
zado e acolhedor à comunidade.

Seja nas compras em dinhei-
ro ou no cartão, a comunidade 
barbosense pode contribuir com 
o Troco Amigo da Panvel Carlos 
Barbosa, que fica localizada na 
rua Buarque De Macedo, 3.867. A 
unidade fica aberta das 7h às 22h.

Cooperativa Vinícola Garibaldi é top 3 entre as 
marcas mais vendidas de espumante do Brasil

Conquista

Cooperativa lidera 
ranking das marcas 
que mais crescem na 
região sul e ganha 
destaque no cenário 
nacional

Mais uma importante dis-
tinção passa a fazer parte do 
reconhecimento recebido pela 
Cooperativa Vinícola Garibaldi 
do mercado consumidor bra-
sileiro. A marca que acumula 
premiações nacionais e interna-
cionais por seus rótulos e segue 
conquistando prestígio entre as 
entidades do varejo amplia esse 
retrospecto ao ficar ranqueada 
na terceira colocação nacional da 
pesquisa Líderes de Vendas, na 
categoria Espumante.

Esta foi a primeira vez que 
o levantamento, realizado há 26 
anos pela Associação Brasileira 
dos Supermercados (Abras) em 
parceria com a Nielsen IQ, incluiu 
a bebida borbulhante nos itens 
da pesquisa. Para o presidente 
da cooperativa, Oscar Ló, além 
de os dados revelarem que o es-
pumante está cada vez mais pre-

sente no cesto de compras dos 
consumidores, mostram como a 
marca gaúcha tem ocupado cada 
vez mais os diferentes mercados 
e atendido a distintos perfis de 
consumo num país continental 
como o Brasil. “É uma satisfação 
para todos nós, principalmen-
te para os nossos cooperados, 
pequenos produtores da agri-
cultura familiar que retiram seu 
sustento do cultivo dos vinhedos, 
aparecer como uma das marcas 
que mais vendem espumantes 
no Brasil. Esse ranking também 
nos mostra como estamos se-
guindo o nosso propósito de pro-
mover a vida em harmonia, com 
a satisfação alcançando todos os 
nossos públicos, seguindo firme 
para conquistar o reconhecimen-
to nacional em espumantes”, des-
tacou Ló.

Com uma história de mais 
de nove décadas, a Cooperativa 
Vinícola Garibaldi se destaca 
como um dos maiores expoentes 
do setor vitivinícola brasileiro. 
Fundada em 1931, a cooperati-
va une tradição e inovação para 
oferecer vinhos, espumantes e 
sucos de alta qualidade, produ-
zidos com dedicação por seus 

470 cooperados. Esses viticulto-
res cultivam 1,2 mil hectares de 
vinhedos espalhados por quase 
20 municípios da Serra Gaúcha, 
região reconhecida mundialmen-
te pela excelência na produção de 
uvas. A busca contínua por inova-
ção e qualidade levou a coopera-
tiva a desenvolver um portfólio 
diversificado, que hoje conta com 
17 marcas e chegando a uma 
centena de itens disponíveis ao 
varejo. Com um olhar atento às 
tendências do mercado, a coo-
perativa investe constantemente 

em pesquisa, novas técnicas de 
vinificação e na valorização de 
seus produtores, garantindo que 
cada garrafa represente o melhor 
da vitivinicultura brasileira.

Marca é a que 
mais cresce no Sul
Além de ser a terceira marca 

de espumante que mais vende 
no Brasil, a Cooperativa Vinícola 
Garibaldi aparece com grande 
destaque em outro ranking, ex-
clusivo e elaborado pela revista 
SuperVarejo. A empresa gaúcha 
lidera como marca que mais 
cresce dentro da categoria espu-
mante, aparecendo em 1º lugar 
nos três estados do Sul.

O estudo, realizado pela 
primeira vez, foi publicado na 
edição de novembro 2024 da pu-
blicação, uma das principais do 
país em seu segmento. O ranking 
foi elaborado em parceria com a 
Scanntech Brasil, plataforma que 
mede as atividades de compra 
com inteligência artificial avan-
çada, contemplando 199 catego-
rias de produtos. A Cooperativa 
Vinícola Garibaldi, no mesmo 
estudo, também aparece como a 
terceira marca que mais cresce 
dentro da categoria no Brasil.

Prazo para inscrição nos 
Jogos Coloniais termina 
nesta sexta-feira, 4

20ª Fenavinho

Atração que une diversão à 
valorização do legado dos imi-
grantes italianos que coloniza-
ram a região, a edição dos Jogos 
Coloniais da 20ª Festa Nacional 
do Vinho recebe inscrições até 
o dia 4 de abril, sexta-feira. A 
participação é gratuita e aberta 
a pessoas a partir de 16 anos, 
desde que representem uma en-
tidade, empresa, escola ou asso-
ciação estabelecida em bairros 
ou distritos de Bento Gonçalves. 
Elas devem ser feitas pelo site 
www.fenavinho.com.br.

Nesta edição, a programação 
foi remodelada e voltada para o 
sesquicentenário da imigração 
italiana no Rio Grande do Sul, 
estimulando a participação de 
competidores, empresas e insti-
tuições, a fim de envolver toda a 
comunidade de Bento Gonçalves 
e região na celebração. São oito 
modalidades de competição: 
Arremesso de Queijo, Corrida 
de Carriola, Corrida de Barricas, 
Competição de Bígoli, Cabo de 
Guerra, Jogo do Tastavin, Corri-
da de Revezamento de Salame 
com Obstáculo e Debulhar Mi-

lho. Há categorias masculina e 
feminina.

A diversão também é garan-
tida para o público, que pode as-
sistir às classificatórias no dia 13 
de abril, na Arena 150 Anos da 
Imigração, um espaço especial-
mente planejado para receber os 
Jogos Coloniais no estádio Mon-
tanha dos Vinhedos. A experiên-
cia ganha ainda mais força com 
a presença da gastronomia típica 
nos food trucks, agroindústrias 
familiares, apresentações musi-
cais e recreação infantil. Os Jo-
gos Coloniais também terão ver-
são “kids”, com as modalidades 
Cabo de Guerra e Competição de 
Bígoli para participantes de 7 a 
15 anos.

Serviço
O quê: 
inscrições para os Jogos Colo-
niais da 20ª Fenavinho
Quando: até 04 de abril
Onde: 
no site www.fenavinho.com.br
Quanto:  gratuito

André Larentis presidirá a Aprovale para o biênio 2025/2026
Vale dos Vinhedos

O enólogo André Larentis 
assume a presidência da Asso-
ciação dos Produtores de Vi-
nhos Finos do Vale dos Vinhe-
dos (Aprovale) para o biênio 
2025/2026. Um dos relevantes 
projetos que estará sob a guar-
da da entidade neste período é 
a construção do Memorial Vale 
dos Vinhedos de Indicação Geo-
gráfica.

Ânimo para executar novos 
projetos não faltará. Larentis, 
conduzido à presidência por 
aclamação em assembleia geral 
realizada na quarta-feira, 26, 
assume o compromisso de gerir 
uma entidade referencial na viti-
vinicultura brasileira, com mais 
de 90 estabelecimentos asso-
ciados, e uma das responsáveis 
pelo fomento do enoturismo no 
Vale dos Vinhedos. Para isso, 
chega com uma diretoria reno-
vada. “Temos 50% de diretores 
novos, então esse engajamento 
dos associados é importante. 
Vamos colocar bastante energia 
para fazer as coisas progredirem 
para colocar o Vale dos Vinhe-
dos sempre em posição de des-
taque”, ressalta Larentis.

Esse comprometimento dos 
associados vai ao encontro do 
atual momento vivenciado pela 
Aprovale. O novo presidente en-
tende que isso será importante 
também para que a entidade 
siga na trilha de um de seus 
principais eixos de atuação. “O 
Vale dos Vinhedos se encontra 
em um novo cenário dentro de 
sua trajetória. É um momento 
em que temos pautas bem im-
portantes para serem discutidas, 
principalmente pensando no 
crescimento de uma forma sus-
tentável para os próximos anos. 
Para isso, daremos andamento 
a um planejamento estratégico 
com participação de nossos as-
sociados”, destaca Larentis.

André Larentis tem como 
objetivo, além de seguir com as 

ações que sustentam os objeti-
vos da entidade, buscar inves-
timentos para melhoria da in-
fraestrutura, manter parcerias 
institucionais e com empresas 
privadas, buscar aprovação de 
um projeto de lei que oficializa 
o Vale dos Vinhedos como Rota 
Turística, seguir realizando a 
gestão qualificada da Indicação 
Geográfica Vale dos Vinhedos 
I.P. e D.O, ser uma entidade par-
ticipativa no The Global Artisan 
Vintners Alliance (AVA), ampliar 
a participação da região produ-
tora em feiras de promoção do 
setor, dentre outros projetos.

Entre as pautas em desta-
que está a construção do Memo-
rial Vale dos Vinhedos de Indi-
cação Geográfica, um espaço de 
valorização da história do Vale 
dos Vinhedos e do reconheci-
mento como primeira região do 
país com Indicação Geográfica, 
iniciado pelo agora ex-presiden-
te Ronaldo Zorzi. “Acho que será 
um marco, porque nós vamos 
começar a trabalhar com uma 
visão diferente, muito mais am-
pla e moderna”, comenta Zorzi. 
O projeto será erguido na área 
onde está a atual sede da sub-
prefeitura, na Linha 6 da Leo-
poldina. O prédio de 1,2 mil m² 
abrigará um espaço expositivo, 
uma enoteca e as novos espaços 
administrativos da Aprovale e 
da subprefeitura.

Nova diretoria 
executiva da Aprovale
André Larentis, da Vinhos 

Larentis, contará com o apoio 
de outros 10 associados da 
Aprovale na gestão da entidade 
no biênio 2025/2026. O vice-
-presidente de associados 
produtores será Moisés Bran-
delli, da Vinhos Don Laurindo, 
e o vice-presidente de asso-
ciados setoriais será Tiago 
Sartori, do Restaurante Braze-
do. Douglas Chamon, da Cha-
mon Garbin Vinhos Clássicos 

assume o cargo de Diretor 
Administrativo e Financeiro.  
Tairane Elisane Teixeira Pi-
res, enóloga da Vinícola Dom 
Cândido, será Diretora Técnica.  
Marcos Giordani, do Giordani 
Gastronomia Cultural, assume 
como Diretor de Infraestrutu-
ra. Tiago Crestani, da Pousada 
Ca’Di Valle, segue como Dire-
tor de Marketing e Eventos. 
Rogério Valduga, da Vinícola 
Torcello, assume o cargo de 
Diretor de Feiras. Deborah 
Villas-Bôas Dadalt, da Vinícola 
Ales Victória, permanece no car-
go de Diretora de Enoturismo. 
Rafael Roso, do Engenho do 
Vale, assume como Diretor de 
Associados. E Bruna Dachery, 
da Monte Chiaro Vinhos Finos, 
assume como Diretora de Rela-
cionamento Comunitário.

Na mesma noite foram elei-
tos novos membros Conselho 
Regulador da Indicação Geográ-
fica, Técnico e de Pesquisa, res-
ponsável pela gestão da I.P. e D.O. 
Vale dos Vinhedos. Farão parte 
deste Conselho os enólogos Moi-
sés Brandelli (Vinhos Don Lau-
rindo), Tairane Elisane Teixeira 
Pires (Vinícola Dom Cândido), 
Lucas Dal Magro (Monte Chiaro 

Vinhos Finos), Daniel Dalla Val-
le (Casa Valduga), Denise Kern 
Brandelli (Vinícola Almaúnica), 
Gilberto Simonaggio (Miolo 
Wine Group), Celito Crivellaro 
Guerra – Embrapa Uva e Vinho, 
Shana Sabbado Flores – IFRS e 
Júlio César Kunz – Consumidor 
– ABS.

Também foram eleitos os 
novos membros do Conselho 
Fiscal, sendo eles Dario Cres-
pi (Union Distillery), Douglas 
André Bertamoni (Ristorante 
Di Bartolomeu), Graziela Feil 
(Pipas Terroir Pousada e Wine 
Bar), Mateus Valduga (La Vig-
na Especialidades Regionais), 
Mateus Batistelo (Vinícola Dom 
Bernardo) e Marcelo Petroli (Vi-
nícola Barcarola).

D
ivulgação

A
ugusto Farina
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Nova diretoria tem renovação de 
50% no seu quadro

Enólogo foi aclamado para subs-
tituir Ronaldo Zorzi na liderança 
da Aprovale.

A
ugusto Farina



05/04
9º

21º
Sol com muitas nuvens 
e névoa ao amanhecer. 

Noite com poucas nuvens

04/04
9º

21º

06/04
11º

24º
Sol com aumento de nuvens a 

partir da tarde.
Não chove.

Sol com muitas nuvens durante 
o dia e períodos de céu nublado. 

Noite de céu limpo

EDIÇÃO 1.008
Sexta-feira, 

4 de abril de 2025

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Justiça
Moraes nega pedido para 
prender Bolsonaro

Geral | 13

Quem é Carlo Acutis, o primeiro santo 
'millennial' com milagre no Brasil

O padroeiro da Internet

Geral| 12

Augusto Tomasi

Cooperativa Vinícola Garibaldi 
é top 3 entre as marcas mais 
vendidas de espumante do Brasil

Conquista

Negócios | 15

Obras feitas 
com pigmento 
extraído do vinho 
são destaque em 
exposição

Cultura| 8

Cores do Vinho

Carlo Acutis será canonizado em 27 de abril no Vaticano e tem 
milagre reconhecido no Brasil, ocorrido em 2013, em Campo Grande

Associação Carlo Acutis


